Presentación

En este número ofrecemos a nuestro lectores dos trabajos, relativamente largos, en torno a la realidad salvadorefia. El primero de ellos aborda la problemática de los cambios económicos en el escenario mundial en los últimos años y sus implicaciones para economías como la salvadorefia, prestando particular atención a las transformaciones tecnológicas, a los cambios en la estructura productiva mundial y su distribución espacial, a los cambios en el sistema de valor, y a las transformaciones en la estructura económica administrativa y de las relaciones económicas entre los estados nacionales.

Luego, sobre esta base, en el trabajo se hace una propuesta de diez elementos para la conformación de una estrategia de desarrollo a partir de la reestructuración productiva de la economía salvadoreña. La propuesta comprende aspectos como el marco espacial de definición de las estrategias económicas nacionales y las características de las políticas industrial y tecnológica, así como elementos de carácter institucional, como la transformación del sistema educativo, la modernización del marco de regulación económica, las relaciones obrero-patronales, el desarrollo de una cultura empresarial, etc. Los problemas de la sustentabilidad ecológica y la necesidad de la concertación como método para la formulación políticas también se destacan dentro de la propuesta.

El segundo trabajo está dedicado a una evaluación de la reformas al impuesto sobre la renta en El Salvador, que se iniciaron en 1989 y habrían culminado en 1991. El trabajo inicia con una amplia revisión teórica sobre la relación entre impuesto sobre la renta, crecimiento y equidad, prestando particular alención a la incidencia de las rebajas tributarias sobre el ahorro-inversión y la distribución del ingreso.

En seguida, sobre la base de los planteamientos teóricos y de la evidencia empírica, se realiza un análisis en torno al impacto de las

reformas sobre el nivel de recaudaciones y la progesividad del impuesto. Asimismo, se estudian algunos problemas del subsistema de impuesto sobre la renta en El Salvador que van más allá de las rebajas tributarias, como la evasión y la incidencia de la inflación en las recaudaciones y la equidad tributaria. La última parte del trabajo presenta algunas sugerencias para el mejoramiento de tal subsistema.

Queremos aprovechar este espacio para comunicar a nuestros lectores que el presente número de *Realidad Económico-Social* marca el inicio de una nueva época para la revista. A partir de este número, el Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales (IIES) de la UCA se une a los departamentos de Economía y Sociología como responsable de la publicación de la revista. Estamos seguros de que la participación del IIES constituirá una importante contribución a la potenciación de *Realidad Económico-Social*.

